

## **Lehrgangsbericht zur Schiedsrichter-Halbzeittagung des KVF Meißen vom 15.02. – 16.02.2014**

Am Samstag, den 15.02.2014, trafen sich die Schiedsrichter des Kreisverbandes Meißen zur alljährlichen Halbzeittagung in der Fachhochschule der sächsischen Verwaltung in Meißen. Darüber hinaus wurde allen Schiedsrichtern der Leistungsklasse Kreisoberliga und höher die Möglichkeit eingeräumt, mithilfe eines weiteren Lehrgangstages, dem 16.02.2014, ihre Fertigkeiten zu vertiefen und sich speziell auf die höchste Spielklasse des Kreises Meißen vorzubereiten.

Nachdem der Vorsitzende des SR-Ausschusses, Jens Klemm, die Veranstaltung eröffnet hatte, wurden einige Jubilare geehrt u.a. Sportfreund Frank Paulig für 35 Jahre Schiedsrichtertätigkeit. Desweiteren erhielten die Sportfreunde Mirko Förster (DFB-Uhr + Buch), Michael Franke (Ehrennadel Bronze KVF Meißen), Carsten Röder (Ehrennadel Bronze KVF Meißen), Susann Dittmar (Ehrennadel Bronze KVF Meißen) und Markus Lederer (Ehrennadel Silber KVF Meißen) vom KVF-Präsidenten, Uwe Wiedermann, Auszeichnungen für ihre herausragenden Leistungen für den Kreisverband Meißen. Es wurden allgemeine Termine bekanntgegeben sowie die Leistungen der Schiedsrichter der Spielklassen oberhalb des KVF aufgezeigt, bevor der Gastreferent Lutz Rosenkranz, Schiedsrichter der NOFV-Regionalliga, mithilfe einer Videoanalyse auf Szenen aus Spielen der Regionalliga bzw. 3. Liga verwies. Dabei wurden alle Schiedsrichter einbezogen, lobenswert ist die ausgezeichnete Disziplin anzusprechen.

Nach einer ausgedehnten Mittagspause sensibilisierten Andre Schulze mit der Auswertung von SR-Beobachtungen, Susann Dittmar mit Regel und Lehre, Tom Putzger mit der Vorstellung des Coachingkonzeptes für Kader- und Coachingschiedsrichter sowie Markus Lederer mit der Ansetzungspraxis alle anwesenden Schiedsrichter für die kommende Halbserie. Negativ zu erwähnen ist, dass 10-15 Sportfreunde nach dem Mittagessen die Heimreise antraten. So war die Veranstaltung bis 16:30 Uhr angesetzt, zogen es einige Kollegen vor, nach 2 Stunden Lehrgang und einem Mittagessen die Veranstaltung wieder zu verlassen. Neben der Einstufungsveranstaltung und den jeweiligen Lehrabenden ist diese Tagung die einzige Möglichkeit, allen Schiedsrichtern die aktuellen Informationen auf den Weg zu geben. Es wäre dem SR-Ausschuss gegenüber einfach nur fair, diese Veranstaltungen so zahlreich wie möglich, aber besonders bis zum Ende zu besuchen.

Tagesabschließend wurden alle SR, Beobachter und Coaching-SR in Gruppen eingeteilt, um den Schwerpunkt des Handspiels mit allen seinen Facetten zu betrachten. Es ist auch im Sinne der Vereine, dass alle Schiedsrichter zu solchen Veranstaltungen speziell geschult werden, um eine einheitliche Handhabung auf sämtlichen Sportplätzen des Kreises Meißen durch die Schiedsrichter zu gewährleisten. Alle Vereine sollten sich der Wichtigkeit solcher Tagungen bewusst sein und diese ihren Schiedsrichtern auch mit Nachdruck vermitteln.

Mit dem Dank Jens Klemms an alle Beteiligten für die geleistete Arbeit war der erste Teil der Halbzeittagung beendet. Gleichzeitig begann aber auch der zweite Teil für die Schiedsrichter der Leistungsklasse Kreisoberliga sowie die Teilnehmer höherer Spielklassen. Bei einem Fußballturnier mit 5 Mannschaften in der Halle der Fachhochschule wurde das Zusammengehörigkeitsgefühl der Teilnehmer verstärkt und der gemeinsame Abend eingeläutet, der in der Gaststätte „Zum goldenen Anker“ seinen Lauf nahm. In geselliger Runde wurde die Halbzeittagung bis in die späten Abendstunden ausgekostet.

Nach dem Frühstück am nächsten Morgen stand für alle KOL-Schiedsrichter die Regellehre auf dem Programm. Begonnen wurde mit einem anspruchsvollen Regeltest, bevor eine Gruppenarbeit zum gemeinsamen Erarbeiten der Schwerpunkte „Teamarbeit im SR-Kollektiv“, „Verwarnungen“ und „Spielabbruch“ diente. Anschließend nutzte der Ansetzer Markus Lederer ebenfalls die Zeit, um den Schiedsrichtern der Leistungsklasse einige Hinweise mit in die Rückrunde zu geben. Andre Schulze vermittelte einen Überblick über den Stand der Beobachtungen in dieser Spielklasse. Mit einer gemeinsamen Diskussions- und Fragerunde wurde der zweite Lehrgangstag von Jens Klemm beendet.

Abschließend kann man diese zweitägige Halbzeittagung, die zum zweiten Mal in diesem Rahmen stattfand, als äußerst positiv bezeichnen. Dass es der Schiedsrichterausschuss geschafft hat, erneut eine Tagung auf diesem hochwertigen Niveau zu erschaffen, mit neuster Technik auf aktuelle Schwerpunkte in der Spielleitung einzugehen, mit Lutz Rosenkranz einen renommierten Schiedsrichter der NOFV-Regionalliga einzuladen und ganz nebenbei alle Beteiligten durch Spiel, Spaß und Spannung zusammenzuführen, ist einfach beeindruckend. Mein Dank gilt allen Beteiligten des SR-Ausschusses, dem Präsidenten Uwe Wiedermann für die Ermöglichung einer solchen Halbzeittagung, dem Gastreferenten Lutz Rosenkranz, den Beteiligten der Fachhochschule sowie allen mitwirkenden Schiedsrichterkollegen. Bleibt es mir nur noch, euch allen einen guten Rückrundenstart zu wünschen und maximale Erfolge bei der Bewältigung der kommenden Aufgaben. Gut Pfiff!!!

Elias Schrötter  
U22 Landesförderkader